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ПАМЯТИ ЕВГЕНИЯ  
ВАЛЕНТИНОВИЧА КАЗАНИНА  



Будущее здесь и сейчас:  
взгляды и экспертное мнение  

   об информационных технологиях 

В современном мире информационные тех-

нологии стали неотъемлемой частью нашей по-

вседневной жизни. Особенно они важны в корпо-

ративной среде, где эффективность работы и 

быстрый обмен информацией - залог успеха.  За 

последние годы IT-сектор претерпел множество 

изменений, и в нашей статье мы рассмотрим, ка-

кие инновации появились на рынке, как они влия-

ют на нашу жизнь и работу.  

Для этого выпуска мы взяли интервью  

у Соловьева Никиты Александровича, систем-

ного аналитика, сотрудника  службы информаци-

онных технологий, который поделился своим опы-

том и прогнозом.  

- Как вы считаете, какие главные вызовы  

и проблемы геофизической индустрии будут 

решаться за счет применения ИИ  и инноваци-

онных технологий в ближайшем будущем?   

  - Оперативная доступность данных и их ин-

терпретация с использованием аналитики и ма-

шинного обучения могут значительно помочь как 

в принятии решений при строительстве скважин, 

так и увеличить производительность текущих 

скважин, снизить издержки. В настоящее время 

при строительстве скважин траектория бурения 

отслеживается с помощью датчиков, которые пе-

редают информацию об окружающей породе с 

бурового оборудования.  

Из-за конструкционных особенностей датчи-

ки можно расположить только в 15-30 метрах от 

долота. Анализируя это расстояние, ИИ предска-

зывает, где сейчас с высокой долей вероятности 

находится долото и в каком направлении оно дви-

жется. И тем самым позволяет нивелировать за-

держку физического прохода. Отсюда получаются 

реальные данные в моменте.  

- Искусственный интеллект, аналитиче-

ские технологии и анализ данных - это буду-

щее геофизического исследования? Или про-

сто очередная тема для бесконечных деба-

тов?  

- Анализ данных искусственным интеллек-

том - это будущее не только нефтегазовой и гео-

физической отрасли. Интеллектуальный анализ 

данных является направлением ИИ, в котором 

используется сочетание интеллектуальных служб 
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«Анализ данных искусственным интеллектом - это 
будущее не только геофизической отрасли» 
для быстрого изучения огромных объемов инфор-

мации. ИИ нашел широкое применение в геофи-

зической отрасли в виде «Метода опорных векто-

ров». Суть данного метода заключается в удоб-

ном способе классификации и регрессии, исполь-

зуемый для максимальной точности предсказаний 

модели. В качестве параметров для построения 

гиперплоскости в данном случае выступают фор-

ма самой кривой, контактное соотношение с верх-

ним и нижним слоями, плавность и параметры 

геологических ограничений, а в качестве ядра - 

радиальная базисная функция.  

Исходя из своей высокой достоверности 

МОВ в геофизических исследованиях использует-

ся для прогноза проницаемости газовых пластов. 

Другие методы показывают менее точные резуль-

таты.  

 - Как считаете, могут ли такие технологии 

привести нефтегазовую отрасль к повсемест-

ному использованию роботов?  

  - Нефтегазовая отрасль, возможно, не самая 

передовая с точки зрения робототехники, но нуж-

но понимать , что в нефтегазовой сфере требуют-

ся совершенно другие, очень сложные роботы. 

Пока примеры успешных внедрений достаточно 

фрагментарны.  

 Одними из перспективных разработок могу 

выделить проект над роботизированной модуль-

ной платформы для обслуживания объектов — 

помощником оператора добычи. Из других пер-

спективных разработок стоит назвать роботизиро-

ванный лабораторный комплекс и системы 

наблюдения, а также проекты беспилотной техни-

ки. Речь идёт, в частности, о бензовозах. 

 - Какие новые подходы и технологии  

в ИТ-отрасли сегодня уже доступны для ком-

паний? 

  - Новое - это хорошо забытое старое. Одним 

из подходов связанных с хранением данных тех-

нологий, которая уже сейчас доступна для компа-

ний является «Озеро данных» - это место, где 

хранятся структурированные и неструктурирован-

ные данные, а также метод организации больших 

объемов очень разных данных , поступающих из 

различных источников. 

Данный подход не является новым и стал 

актуален благодаря снижении издержек на ис-

пользование хранилищ и потребности в исследо-

вании большого количества данных, выделяя из 

них закономерности. На текущем этапе развития 

мы не знаем какие данные нам могут пригодиться 

в будущем, поэтому возникла потребность в сбо-

ре и хранении данных в едином центре.  

  - Как обстоят дела с импортозамещением 

ИТ-систем в компании: например, в офисном 

ПО? 

- Уход большинства иностранных компаний  

с рынка России, а в частности ИТ сектора, внес 

свои коррективы. Весь 2022 год и текущий 2023 

проходит под флагом импортозамещения. Наша 

компания давно отказалась от части западных ПО 

и перешла на отечественные разработки. Напри-

мер, 1С. Но платформа 1С ограничена западными 

технологиями в плане СУБД. Тут мы предприняли 

меры и начали переводить наш системы 1С на 

СУБД российского производства. Для обеспече-

ния работы уже импротозамещенных систем их 

серверная часть также переводится на отече-

ственное ПО-Astra Linux.  

 - И последний вопрос, когда возможна 

настоящая технологическая революция  

в нефтяной отрасли? 

 - Предлагаю взглянуть на историю. В нача-

ле 80 годов была закончена разработка первого 

персонального ПК. В момент окончания разработ-

ки и выхода на потребительский рынок еще до 

конца никто не понимал, насколько перевернет 

мир персональный компьютер. После этого нача-

лась эпоха массовой компьютеризации. На теку-

щий момент в мире реализуется множество по-

лезных продуктов, технологий. Возможно, какие-

то их них являются по своей задумке революцион-

ными. Но ответить на главный вопрос 

«Революция ли это?» может только время.  
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 АнастасияАнастасия  
ПогореловаПогорелова  
  

 
 

 
18 июня отмечался профессиональ-

ный праздник у медицинских работников.  
В этот день мы рады поздравить  

и выразить свою глубокую благодарность 
нашим замечательным сотрудникам, кото-
рые с таким профессионализмом и энтузи-
азмом заботятся о здоровье наших со-
трудников и их близких.  

Среди наших коллег есть множество 
профессионалов, которые преданно отда-
ются своей работе. Мы глубоко уважаем 
их за непрерывный труд, отличные навы-
ки и огромный вклад в заботу о нашем 
здоровье.  

В рамках этого выпуска мы взяли ин-
тервью у нашего медицинского работника, 
Анастасии Погореловой. Анастасия Влади-
мировна поделилась с нами своим опы-
том работы и историей становления в спе-
циальности.  
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 - Анастасия Владимировна, расскажите  

о себе, где  выросли, учились? 

 - Я родилась и выросла в Когалыме. Закон-

чила МАОУ СОШ №1 в 2004 году и поступила в 

Челябинский институт на факультет менеджмент 

в управлении организацией. На финишной пря-

мой (в середине 5-го курса) поняла, что я не на 

своём месте, и решила поступить в медицинское 

училище на факультет сестринского дела. Конеч-

но, большую роль в принятии такого решения сыг-

рала и моя семья. Мама у меня работала учите-

лем биологии, а бабушка была хирургом (после 

войны она переучилась на рентгенолога). После 

окончания училища, в 2011 году, у меня был двух-

летний перерыв, связанный с декретом. 

 - С чего началась Ваша карьера в компа-

нии. Расскажите о вашей истории в «КНГФ» ? 

Если работали в других организациях, то где  

и в какой должности? 

 - После декретного отпуска  я пошла рабо-

тать в Когалымскую городскую больницу в отде-

ление детской стоматологии и проработала там 7 

лет. После начала пандемии я решила сменить 

место работы. В интернете нашла  вакансию ме-

дика в ОАО «Когалымнефтегеофизика» и остави-

ла резюме, и в течение 1.5 недель со мной связа-

лись, и с тех пор я работаю здесь.  

 - Случались ли в работе интересные мо-

менты ?  

 - В работе я сталкиваюсь с разными задача-

ми, многие из которых, на первых порах, были для 

меня в новинку, я испытывала некоторое затруд-

нение в их решении. Благодаря помощи коллег  

я достаточно быстро вошла в нужное русло.  

 - Чем занимаетесь в свободное время?  

 - В свободное время я люблю читать книги. 

В большинстве своём это фэнтези ( Джон Р.Р. 

Толкиен, Терри Праттчет, Джордж Мартин, Ан-

джей Сапковский и т.д.), но и фантастика тоже 

нравится (Айзек Азимов, Сергей Лукьяненко, Сти-

вен Кинг). Книги помогают мне отключиться от ре-

альности и перезагрузить своё эмоциональное 

состояние.  

После чтения, смотришь на проблемы и си-

туации совершенно под другим углом и зачастую 

решение этих проблем становится более очевид-

ным и простым.  

 - 18 июня отмечался ваш профессио-

нальный праздник – День медицинского ра-

ботника. Что можете пожелать коллегам?  

 - Успехов в работе, достижения всех по-

ставленных целей, самосовершенствования, бла-

гополучия, бодрости, легких трудовых дней 

и конечно крепкого здоровья! 

 Поздравляем с юбилеем! 
В мае - июне коллектив компании от  

чистого сердца поздравляет именинников: 
 

с 45-летием 
Латипова Рустама Рузиловича 

Сайфуллина Рустама Мидхатовича 
Тесленко Светлану Владимировну 
Хайретдинова Рамиля Загитовича 

Ютяева Евгения Петровича 
 

с 50-летием 
Аглиуллина Рустама Миргазияновича 
Гадельшина Рамиля Мугаллимовича 
Галлямова Александра Валерьевича 

Григорьева Сергея Ивановича 
 

с 55-летием 
Выдрина Сергея Васильевича 

Габдуллина Айдара Завдатовича 
Гильдина Ильдуса Харисовича 

Калинину Анну Алексеевну 
Мазитова Марата Альбертовича 
Приходько Андрея Викторовича 

Садритдинова Константина Михайловича 
Хохлова Алексея Владимировича 

 
с 60-летием 

Велиева Чингиза Гилал оглы 
Пирназарова Махмаднаби Сайфудиновича 

 
с 65-летием 

Тюпко Николая Александровича 
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 Герои не умирают, они навсегда 
остаются в наших сердцах! 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 29 мая 2023 года в зоне выполнения дей-

ствий СВО, погиб наш коллега, старший лейте-
нант Казанин Евгений Валентинович. Евгений — 
уроженец г. Стерлитамак. С июля 2007 года начал 
свою карьеру в «КНГФ». За годы работы прошёл 
путь от геолога  до начальника партии. Рабо-
тал как в подразделении ПГИ, так и в подразделе-
нии ЭГТИ. 

Редакция «Корпоративного вестни-
ка» попросила рассказать каким был Евгений  Ва-
лентинович близкую подругу семьи  - Регину Ура-
заеву, его бывших коллег и сослуживцев. 

- Регина, расскажите, каким был Евгений? 
- Наша дружба с Женей началась ещё  

в 1996 году, мы учились вместе в «БашГУ» на 
специальности геология. Профессия геолог под-
разумевает под собой жизнь в полевых условиях, 
вот так мы жили и на практике, и в экспедициях по 

4 месяца. В таких условиях всегда человек пока-
зывает себя со всех сторон. Мы пытались вспом-
нить, что Женька сделал плохого, но так и не 
смогли.  

Он был добрейшей души человек, очень по-
рядочный, ответственный, честный, отзывчивый, 
на него можно было положиться в любой ситуа-
ции. Семья для него была всегда на первом ме-
сте. У него осталась жена и 8-ми летняя дочь. А 
для меня он был больше чем друг, он мне был как 
брат.  

Когда Женю призвали на СВО, он работал 
по вахте и мы все за него очень переживали. На 
службу он уходил в должности младшего лейте-
нанта, в феврале 2023 получил звание старшего 
лейтенанта. Был командиром взвода, на момент 
отпуска или больничного замещал командира ро-
ты.  

В его взводе всегда царила строгая дисци-
плина, ребята очень уважали его. Родители со-
служивцев выражали неоднократно благодар-
ность за то, что их дети попав под командование 
Жени, изменились в лучшую сторону.  

На службе он проявил все свои мужские ка-
чества, железную волю, смелость и бесстрашие. 
Все сослуживцы говорили, что он самый лучший 
командир, за ним хоть в огонь, хоть в воду. Очень 
гордимся им, настоящий боевой офицер. 

Отец одного из сослуживцев присутствовал 
на церемонии прощания, рассказывал, что в день, 
когда Женя погиб под обстрелом, многих ребят 
ранило и контузило, но они не покинули позиции, 
отказались ехать в госпиталь.  

Сослуживец о Евгении: «Он очень хоро-
ший командир был, все бойцы очень ценили  
и уважали его. Он замещал командира роты, ко-
гда тот был в отпуске. Он никогда никому ни в чём 
не отказывал. Если отказывал, то только по делу.  

Уважаемый, хороший человек был, грамот-
ный, всегда улыбался. С ним было приятно рабо-
тать, мы очень хорошо общались, поддерживали 
и помогали друг другу. Я его запомню таким.  

Мы с ним попрощались и спустя три часа его 
не стало…». 
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 Гордов С.В, начальник партии ЭГТИ: 

  - Я познакомился с Женей в «КНГФ», во 

время пандемии и 3-х месячной вахты. Хочется 

написать много хорошего, тем более он этого за-

служивает на все 100%. Но слова, какие бы они 

не были хорошие, не смогут передать все его по-

ложительные качества и той горести, при воспо-

минании, что его с нами уже нет. Работать с Евге-

нием было в удовольствие, профессионал своего 

дела. За то непродолжительное время, что мы 

работали вместе, много почерпнул для себя, ра-

ботая с ним. Прекрасный человек, вспоминая не-

которые моменты общения с Женей, невольно 

появляется улыбка на лице, такое огромное коли-

чество позитива исходило от него. Во время раз-

говоров по душам рассказывал о своей семье, 

всегда с трепетом и любовью в голосе, думаю, 

что он был прекрасным отцом и мужем. Невоз-

можно передать словами ту широту души и харак-

тер Женьки - друг, товарищ, готовый всегда по-

мочь. Не совру, если скажу, что все без исключе-

ния, кто знал его, очень переживали за Женю и  

с нетерпением ждали его возвращения обратно  

в коллектив. Все мы восхищаемся мужеством Ев-

гения, настоящего Сына! Отца! Друга! Человек  

с большой буквы, не испугавшийся, принявший 

вызов судьбы и отдавший Родине самое дорогое, 

что у него есть, собственную жизнь! Женя оста-

нется в наших сердцах, в вечной памяти. Евгений 

- настоящий герой нашего времени. 

Зарипов А.Ф, начальник партии ЭГТИ: 

 - Приношу свои искренние соболезнования 

семье и близким Казанина Евгения Валентинови-

ча в связи с невосполнимой утратой. 

С Евгением я проработал два года перед 

его отбытием на СВО. Он был высококвалифици-

рованным профессионалом в своём деле. К рабо-

те всегда подходил ответственно. Мне с ним все-

гда было спокойно на вахте. Он был очень про-

стым, светлым и доброй души человеком. Трудно 

говорить о Евгении в прошедшем времени. До сих 

пор не укладывается, что его больше нет с нами. 

Женя, дружище, низкий тебе поклон. Покойся  

с миром! Ты навсегда останешься в нашей памяти 

и в наших сердцах! 

Мазлов И.Ю, начальник экспедиции: 

 - С Евгением я знаком с момента моего тру-

доустройства в компанию. За 15 лет совместной 

работы, о нём вспоминаются только самые поло-

жительные моменты. Евгений профессионал  

в своём деле, и свой профессионализм подтвер-

дил при участии в СВО! Евгений ГЕРОЙ  

и всегда будет в наших сердцах! Искренние собо-

лезнования семье!  

Церемония прощания с Героем прошла  

7 июня 2023 года в г. Стерлитамак. На ней присут-

ствовали родные и близкие, коллеги и родители 

сослуживцев Евгения,  а также глава администра-

ции Стерлитамака Рустем Газизов и депутат Гос-

собрания — Курултая РБ Ирек Зарипов. 

Завершилась церемония прощания переда-

чей флага России семье погибшего. Также Евге-

ния Казанина посмертно наградили Орденом Му-

жества. 

ОАО «Когалымнефтегеофизика» и сотруд-

ники компании выражают глубочайшие соболез-

нования семье, родным и близким Евгения Вален-

тиновича. 
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